



Bayerischer Tischtennis-Verband
Kreis 16 Rosenheim
Fachwart Vereinsservice und Breitensport
Andreas Gruber, Moosweg 4, D-83547 Babensham
Bericht zum Kreistag 2017



Liebe Vereine des Kreises Rosenheim,

zum Ende der Saison 2016/2017 möchte ich hiermit über das Geschehen aus den Bereichen Vereinsservice und Breitensport berichten.

Zu Beginn der Saison habe ich Euch in einer Mail darüber informiert, dass ich in dieser Saison den Schwerpunkt meiner Tätigkeit auf Maßnahmen zur Förderung der Kinder und Jugendlichen bei uns im Kreis lege. Die angekündigten Maßnahmen sind unterschiedlich erfolgreich verlaufen:

- Das **vereinsübergreifende Jugendtraining** in Zusammenarbeit mit dem TopSpin TT-Center wurde mit Saisonbeginn gestartet und es fanden auch mehrere Trainingseinheiten im Abstand von jeweils ca. 4 Wochen statt. Dabei waren die Teilnehmerzahlen jedoch sehr schwankend und zuletzt auch zu gering, um die Maßnahme längerfristig weiterzuführen. Das Interesse an zusätzlichen Trainingsmöglichkeiten scheint bei den meisten Kindern und Jugendlichen leider nicht vorhanden zu sein. Trotzdem nochmals einen herzlichen Dank an Tom und Tina Wetzel für die Durchführung der Trainingseinheiten.
- Bei den **Minimeisterschaften** hatten wir in der letzten Saison 10 Ortsentscheide. Für die zum Kreisentscheid qualifizierten Kinder wurde wieder ein Vorbereitungstraining organisiert, das diesmal beim TTV Rosenheim stattfand. Leider war die Teilnehmerzahl mit 7 Kindern sehr gering. Dank der Trainer vom TTV erhielten diese Kinder dafür aber ein umso effektiveres Training. Zum Kreisentscheid selbst kamen dann doch, trotz des schönen Wetters, erfreuliche 58 Teilnehmer. Ich möchte auch diesmal wieder allen Vereinen, die einen Ortsentscheid durchgeführt haben, danken und ich hoffe, dass sie auch in der kommenden Saison diese Maßnahme zur Jugendförderung weiter unterstützen.
- Die **Minirunde in Turnierform für Anfänger**, die noch gar nicht, oder nur selten in einer Mannschaft gespielt haben, wurde in Form von zwei Anfänger-Mannschaftsturnieren gespielt. Das erste Turnier fand im November beim SV Prutting / SV Söchtenau statt. Aufgrund der über 30 Teilnehmer reichte eine Halle nicht aus, um das Turnier an einem Nachmittag durchzuführen. Das zweite Turnier fand im April in Babensham statt, da dort zwei Hallen zur Verfügung stehen. An diesem Turnier nahmen dann aber nur 19 Kinder teil. Bei beiden Turnieren wurden die Kinder in Mannschaften zusammen gelost, die dann gegen die Kinder in den anderen Mannschaften Mannschaftsspiele austrugen. Um gegen möglichst viele verschiedene Gegner antreten zu können, wurde pro Einzel jeweils nur ein Satz gespielt und jeder Satz zählte für das Team. Sieger wurde am Ende das Team mit den meisten gewonnen Sätzen. Beide Turniere bereiteten den teilnehmenden Kindern viel Spaß und vermittelten ihnen auch einen ersten Einblick in den Mannschaftssport. Diese Maßnahme soll auch in der kommenden Saison fort-

geführt werden.

- Die geplanten **Freundschaftsspiele für Mädchen** fanden mangels Resonanz nicht statt. Auf meine Info-Mail hin, hat sich kein Verein gemeldet, der daran Interesse hat. Falls in der kommenden Saison jemand daran Interesse haben sollte, kann er sich jederzeit an mich wenden, ansonsten wird diese Maßnahme nicht weiterverfolgt.
- Zur **Erhöhung der Teilnehmerzahlen an den Kreisturnieren für die Jugend** sollte an den Samstagen vor und den Montagen nach einem Kreisturnier kein Mannschaftsspiel stattfinden, damit sowohl die Jugendlichen, als auch deren Betreuer, nur jeweils einen Termin am Wochenende haben. Dies wurde leider nicht bei allen Turnieren eingehalten und soll in der kommenden Saison verbessert werden.
- Eine **dezentrale Übungsleiterfortbildung** bei uns im Kreis findet am 29./30. April im TopSpin TT-Center statt. Der Lehrgang, der von Martina Lederer geleitet wird, ist fast komplett ausgebucht. Da auch in der kommenden Saison bei einigen Übungsleitern eine Verlängerung der Lizenz ansteht, werden wir auch für 2018 wieder versuchen, eine dezentrale Übungsleiterfortbildung bei uns im Kreis zu organisieren.

Gerne stehe ich für alle Fragen, die sich im Umfeld des Tischtennisports im Verein ergeben, als Ansprechpartner zur Verfügung und bin für Verbesserungsvorschläge und Rückmeldungen aus den Vereinen offen.

Andreas Gruber
FW Vereinsservice und Breitensport